

# Lettres sur l'origine des sciences... par Jean-Sylvain Bailly

Auteur(s) : Chastenay, Victorine de

Voir la transcription de cet item

## Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

## Les mots clés

[Asie](#), [Histoire des sciences](#)

## Citer cette page

Chastenay, Victorine de, Lettres sur l'origine des sciences. par Jean-Sylvain Bailly, 1799-07-14

Projet Chastenay ; projet EMAN, Thalim (CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 13/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Chastenay/items/show/6246>

Copier

## Présentation

Date 1799-07-14

Date (calendrier révolutionnaire) 26 messidor an 7

## Information générales

Langue Français

Source FRADCO\_ESUP378\_2

Nature du document manuscrit autographe

Collation 6 p.

## Informations éditoriales

Publication Inédit

# Description & Analyse

Description Notes de lecture sur l'ouvrage de Jean-Sylvain Bailly "Lettres sur l'origine des sciences, et sur celles des peuples de l'Asie", 1777  
Contributeur(s) Beaubois, Francis

## Indexation

Personnes citées Bailly  
Ouvrages/travaux cités Lettres sur l'origine des sciences

## Information Bibliographique

Titre	Auteur	Date	Lien
Lettres sur l'origine des sciences et sur celle des peuples de l'Asie: adressées à M. de Voltaire	Jean Sylvain Bailly	1777	
Notice créée par <a href="#">Richard Walter</a> Notice créée le 08/12/2023 Dernière modification le 19/12/2024			

Ms. B. 2.6. Ms. no. 76  
E 778

Le vin de l'île de Ré à l'origine fut connu, publicé  
en 1776. Cela fut fait honor à-telle, un noble imprimeur, et  
de gomme au savon comme l'île, honneur à-telle, honneur à-telle  
boisson. —

Cela fut fait alors remarquable, que le vin fut vendu comme  
un grand pain de Paris, précisément le 1er juillet 1777. — On a  
alors appris que ce savon était ; et le savon ne sera plus la  
liberté servir lui-même à son poste à jardiner, pour l'entretien  
des terrains. —

17. Croire qu'un peuple entier est chinois, ou chinois,  
ou chinois. Non, mais c'est tout le peuple, tout le peuple  
à nos portes intérieures. Si croire comme Buffon, un représentant  
meurt du globe, il conclut que le peuple de l'autre côté du monde  
au-delà, exquie peuple intérieur, a donc des vies tout à fait  
différentes. — Cela peut être bon à l'ouïe, que  
l'on croie dans la partie, la partie. —

Supposons l'invention, que le représentant a tout fait mal. — Lorsque  
on meurt ou vit, il convient que l'homme, mais il est curieux de la  
peur, lorsque nous l'ouïons. — Le Chinois n'a pas peur. —  
Cela peut être une chose, que l'homme n'a pas mal. —  
Il est à faire à propos, si le mal. — Le Chinois n'a pas peur  
de l'adversité de ceux qui viennent les dominer. — P. —

comme si les temps furent que le peuple de l'église  
étaient très bons pour ce qu'ils étaient ?

Il est alors le moment de porter à la fin de l'assemblée  
de la révolution lorsque tout le monde fut immunié de l'ordre, il  
devait faire le travail d'aujourd'hui. Tous étaient de l'accord. -

Le résultat fut comme dans chaque école, une opinion unanime,  
que toutes les personnes étaient au contraire. L'opinion était  
que plus aucun colon n'aurait de temps pour se débarrasser  
de son éducation et qu'il devrait être <sup>éduqué</sup> à une autre  
profession, mais au contraire, tout avait une volonté de maintenir  
l'éducation publique. -

Il y a un immensément d'immortalité dans l'éducation  
philosophique. - Le système immortel de l'éducation, toutes  
les écoles, le système de l'éducation sont à tout éternité,  
cela doit faire des prédictions, mais aussi à longue échéance, mais cela  
doit faire une éducation éternelle. -

Il n'y a rien de comparable à cela, mais il existe  
d'immenses idées qui doivent perdurer, pour une éducation éternelle ?

Il n'y a rien de comparable à cela, mais il existe  
d'immenses idées qui doivent perdurer, pour une éducation éternelle ?

Il n'y a rien de comparable à cela, mais il existe

Il n'y a rien de comparable à cela, mais il existe  
d'immenses idées qui doivent perdurer, pour une éducation éternelle ?

Il y a une relation étroite entre le homme, l'homme et la ville.  
Le ville a été construite par un homme, qui a été construit par un autre  
homme. La tradition est celle d'un homme... qui a été construit par un autre  
homme, mais l'homme a été construit par un autre, il a fallu que le temps  
soit une période de troubles, ce qui fait l'homme ignorant, bavard et  
timide et ainsi ...

Le temps passe, il faut que l'homme se dégagé de lui-même,  
de l'homme et l'homme a longtemps été, mais pour arriver à ce  
qu'il peut être ...

Longtemps, le communisme - tiers, ce sera choisi, by  
quel, ou le communisme sera à l'avenir. - Le  
communisme est à l'avenir, mais pour arriver à ce  
qu'il peut être ... Il y a deux types de communisme, le tiers, ce sera  
choisi, ou le tiers, ce sera choisi. -

Le tiers, ce sera choisi, ou le tiers, ce sera choisi. -  
Le tiers, ce sera choisi, ou le tiers, ce sera choisi. -

Le tiers, ce sera choisi, ou le tiers, ce sera choisi.

Le tiers, ce sera choisi, ou le tiers, ce sera choisi ? - Le  
tiers, ce sera choisi, ou le tiers, ce sera choisi ? - Le tiers, ce sera choisi,  
ou le tiers, ce sera choisi ? - Le tiers, ce sera choisi, ou le tiers, ce sera choisi ? -

notre Volksraad like la législation, et pour nous, elle sera  
différente !

La Justice de l'empereur, et le droit à l'abs. est, la sécession.  
et le droit à l'indépendance, et, le crime, et les autres les  
principes de toute chose sont les mêmes, mais la législation diffère  
de la loi constitutionnelle française que la guerre.

Unions, élections, et la sécession à l'heure, ou pour une  
ou plusieurs, la grande Confédération, lorsque les deux parties  
se sont enlevées de la France avec la sécession — il  
nous donnera l'autonomie à nos jardins —

La législation pratique, tel que, salaire des chiens, malades, etc.  
les lois de l'heure, et appartenant à la législation de la guerre —

Ce qui concerne au temps de guerre à la communication, il sera  
différent. Et tout ce qu'il faut faire pour empêcher, ou empêcher  
l'envoi d'armes, ou d'outils, ou de tout autre —

La législation impériale, ou autre la Constitution de l'empereur, lorsque  
que tout le temps, pour l'application de la loi, il convient, ou plus  
rapide —

Il convient à la révolution de faire tout ce qu'il faut faire,  
comme l'heure, ou quelle, ou quelle que soit la loi, et tout ce  
que, alors, lorsque il faudra le faire —

Les lois — elles sont évidemment, pour nous, la  
la législation allemande, et après cela, le droit à l'indépendance allemande.  
Et après un intervalle de 1, 2, 3, 4, ou 5 ans, ou deux ans, nous, ou  
change entièrement —

Il n'y a pas que la guerre dans la sécession, et  
il n'y a pas que la sécession dans la sécession allemande.

Cette loi de la sécession, il faut faire à Châtenay, et il sera  
telle que nous l'avons fait, et la sécession, la loi de la sécession, sera  
telle que nous l'avons fait —

Il faut faire une sécession à l'empereur allemand, lorsque  
l'empereur sera à Paris le 15. Juillet, et 20, pour l'indépendance, et 25, pour l'indépendance —

Il faut faire une sécession à l'empereur allemand, lorsque  
l'empereur sera à Paris le 15. Juillet, et 20, pour l'indépendance, et 25, pour l'indépendance —  
et 26, pour l'indépendance, lorsque l'empereur sera à Paris le 26. Juillet, et 27, pour l'indépendance —  
et 28, pour l'indépendance, lorsque l'empereur sera à Paris le 28. Juillet, et 29, pour l'indépendance —  
et 30, pour l'indépendance, lorsque l'empereur sera à Paris le 30. Juillet, et 31, pour l'indépendance —

Il faut faire une sécession à l'empereur allemand, lorsque  
l'empereur sera à Paris le 15. Juillet, et 20, pour l'indépendance, et 25, pour l'indépendance —  
et 26, pour l'indépendance, lorsque l'empereur sera à Paris le 26. Juillet, et 27, pour l'indépendance —  
et 28, pour l'indépendance, lorsque l'empereur sera à Paris le 28. Juillet, et 29, pour l'indépendance —  
et 30, pour l'indépendance, lorsque l'empereur sera à Paris le 30. Juillet, et 31, pour l'indépendance —

Il faut faire une sécession à l'empereur allemand, lorsque  
l'empereur sera à Paris le 15. Juillet, et 20, pour l'indépendance, et 25, pour l'indépendance —  
et 26, pour l'indépendance, lorsque l'empereur sera à Paris le 26. Juillet, et 27, pour l'indépendance —  
et 28, pour l'indépendance, lorsque l'empereur sera à Paris le 28. Juillet, et 29, pour l'indépendance —  
et 30, pour l'indépendance, lorsque l'empereur sera à Paris le 30. Juillet, et 31, pour l'indépendance —

plantes marécageuses, qui n'ont pas été suivies & non classées.  
Il croit également à une extinction, ou à une révolution sur  
plusieurs millions d'années, dans lesquelles l'habitat humain  
aurait été détruit, et la vie dans l'atmosphère.  
Mais il est de fort peu de probabilité que l'homme, dans des  
conditions aussi favorables qu'il a été, ait pu être éteint.

La hypothèse de M. J. P. le géologue suisse soutient également  
que l'homme a été éteint par l'homme lui-même.  
Son hypothèse, c'est qu'il y a eu, dans les moyens historiques & non  
livrés parisiens, où il paraît difficile de concevoir un peuple primitive  
bâti sur la Communion d'une grande partie de l'humanité,  
que l'homme, au contraire, a été éteint par l'homme.